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Karina Romero 
dejará el Ayto., 
para buscar una 
diputación priista
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Inicia el gobierno de 
Sergio Salomón primera 
fase del sistema metro-
politano de transporte

SMYT VA CONTRA 
LAS RUTAS QUE 
SUBIERON PASAJE
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Sindicato pidió a 
directivos de AUDI 
regresen a negociar

Riña afuera de un 
bar de Texmelucan 
deja 2 heridos
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  El titular de la Secretaría de Movilidad y Transporte del Estado de Puebla, Omar Álvarez Arronte 
reconoció que las unidades del transporte público, correspondiente a la ruta Valsequillo-Cuautin-
chán, habían aumentado 3 pesos la tarifa del pasaje, violando así esta normativa. Tras sostener 
una mesa de diálogo con las representantes y responsables de la concesión, éstos se comprome-
tieron a respetar la normatividad actual, acatando los costos correspondientes.
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Retiran la basura 
publicitaria y limpian 
áreas verdes en la ca-
pital: Adán Domínguez
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FACULTAD DE ARQUITECTURA BUAP 
CUMPLE 70 AÑOS DE HISTORIA
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TEHERÁN IRÁN: 
Estallido diplomático
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Sheinbaum no contempla 
eliminar pluris ni elección 
de ministros como plan-
tean reformas de AMLO

 La huelga en AUDI ya afecta 
a otros estados proveedores

 El gobernador Sergio Salomón 
dio el banderazo de inicio de los 
trabajos de construcción de la pri-
mera fase del Sistema Metropolita-
no de Transporte Público Masivo, 
con una inversión de 134.7 millo-
nes de pesos.

 Cerrar las calles es un delito, 
pero es condenable la violencia 
que sufrieron ciclistas, citó el go-
bernador poblano.

De los aspirantes morenistas a edil saldrá 
el coordinador de la campaña de Armenta

el 31 de marzo.
-

arrancar Alejandro Armenta Mier por la gubernatura de Puebla.

-
metido a seguir respaldando el trabajo de  Armenta a la gubernatura.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

MARTES
13.02.2024 Fernando Manzanilla se suma a la candidatura a gobernador de Alejandro Armenta y 

su presencia eleva el nivel de la competencia política.
El senador y candidato único al gobierno de Puebla por la Cuarta Transformación sumó 
a Manzanilla a su equipo y lo presentó como su consejero político para el proceso de 
2024. Reconoció que se trata de un político con amplia experiencia en procesos electo-
rales y que ha participado en campañas ganadoras.
“Es un hombre con mucha experiencia, con un gran conocimiento de Puebla y Puebla lo 

aprovecho lo bueno de cada persona”, puntualizó.
Fiel a sí mismo, Manzanilla llega a sumar y construir para el proyecto ganador de Armenta.

La BUAP realiza acciones para garantizar a sus trabajadores certeza laboral, señaló 
-

ciación Sindical de Personal Académico y el Sindicato Independiente de Trabajadores 
No Académicos, con un aumento de 4 por ciento directo al salario, a partir del 16 de 
febrero.
En actos protocolarios, la doctora Cedillo reconoció el liderazgo y sensibilidad de los 
dirigentes de las organizaciones para atender las necesidades de sus agremiados, y 
la disposición de quienes participaron en las mesas de negociación para establecer 
acuerdos.

-
BUAP, reiteró la apertura de este sindicato para trabajar en mantener la estabilidad 
laboral en la institución. 

de quienes pudieran ser o sentirse afectados, señaló el gobernador Sergio Salomón.
-

realizan investigaciones para determinar las responsabilidades de los involucrados y si 
funcionarios estatales participaron para aplicar las sanciones correspondientes.
Lamentó la presencia de agitadores para desestabilizar la paz social y de personas que 

permitiremos que la disputa electoral arrebate la tranquilidad, vivimos en un Puebla en 
el que se garantiza el derecho a disentir”.

estatal sino también de Puebla y San Andrés Cholula. Si la investigación va a fondo, en-

La dirigencia sindical de Audi México, a través de su líder, César Orta, exhortó a la 

“no” al aumento de 7%. Hoy, podrían volver a la mesa de negociaciones en la Ciudad 
de México.
Anunció que la próxima semana se realice una marcha de diversos sindicatos como 
la UNT, CROC, y Telefonistas, para solidarizarse con el Sitaudi, aunque también de-

oferta mayor al 7 por ciento.

La reforma judicial que propone el presidente Andrés Manuel López Obrador contempla 
que previo a la elección los candidatos a jueces, magistrados y ministros realicen cam-

“Es el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas -el INEC en caso de que se apruebe 
la reforma electoral- el INE se transforma en el INEC, quien va a organizar la elección. 
Hay que recordar que va a haber una elección extraordinaria, pero después todas es-
tas elecciones se van a ir empatando a las elecciones ordinarias, tanto las intermedias 
como para presidente de la República, explicó Luisa Alcalde, titular de Gobernación.
Ayer, en la mañanera de Palacio Nacional, la secretaria detalló que tampoco los par-

Senado el encargado de que las candidaturas cumplan con todos los requisitos. Dijo 
que, de ser aprobada la reforma judicial, la elección de jueces, magistrados y ministros 
se realizaría en 2025.
En caso de aprobarse la reforma Judicial, en 2025, se renovarían todos los jueces, las 
juezas, todos los magistrados y todos los ministros.

Religiosos de la Secretaría de Gobernación renunció a su cargo para sumarse al equi-
po de la aspirante presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum.

Al inicio del sexenio fue coordinador general de Política y Gobierno en Presidencia. Se 

lo acompañó como vocero en las tres campañas por la presidencia.
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COLAPSO DE LA LÍNEA 
12 FUE POR FALTA 
DE MANTENIMIENTO: 
CARLOS SLIM

Carlos Slim resaltó que “algo que 
dura 12 años con 900 millones de 
personas pasando por él y de re-
pente hay un problema, yo no lo veo 
como falla de origen”.

BIDEN ASEGURA 
QUE TRABAJA EN UN 
ACUERDO DE REHENES 
QUE TRAERÁ “BIEN 
COMÚN” A GAZA

Biden trabaja en un acuerdo en 
la Franja de Gaza para un inter-
cambio de rehenes que conlle-
vará un periodo de “bien común 
inmediato”.

ASTON MARTIN 
PRESENTA EL AMR24 
Y ANHELA PRIMERA 
VICTORIA VERDE

Lance Stroll recordó que Aston 
Martin es “un equipo joven”, 
pero que crece rápidamente.

MURIÓ GUSTAVO 
ADOLFO FERRER, 
LA VOZ DETRÁS DE 
EN FAMILIA CON 
CHABELO

El locutor Gustavo Adolfo Fe-
rrer Galguera, quien fue la voz 
detrás del programa En Fami-
lia con Chabelo, murió a los 79 
años de edad.
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Facultad de Arquitectura BUAP 
cumple 70 años de historia

LA RECTORA MARÍA LILIA CEDILLO RAMÍREZ INAUGURA EL PROGRAMA CONMEMORATIVO
El año de 1954 marcó el origen de la Escuela de Arquitectura en 
la entonces Universidad Autónoma de Puebla, hoy BUAP, con 
lo cual esta Casa de Estudios se convirtió en la séptima del país 
en impartir esta carrera, hoy posicionada como la quinta más 

Ramírez.
En la inauguración del programa conmemorativo del 70 ani-

versario de la Facultad de Arquitectura, señaló que sus egre-
sados han dado prestigio a esta unidad académica. “En este 
día tan especial a todos nos llega a la memoria un arquitecto, 

-

comprometidos con la sociedad y se caracterizan por su calidad 
humana”.

La doctora Lilia Cedillo destacó el trabajo de quienes sen-
-

rocio Lozano, María de los Ángeles Díaz de León y Flores, 
Fernando García Limón, Roberto García Aguilar, José Carlos 
Santillana, Mauricio Romano del Valle, Ricardo Hernández 
Franco, Fernando Rodríguez Concha y Juan Manuel Gonzá-
lez, entre otros.

Asimismo, entregó un reconocimiento a Marco Aurelio Ba-

ha desarrollado importantes obras públicas en Puebla, como la 

construcción del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec 

del primer Plan General de Mejoramiento y Desarrollo Urbano 
de la ciudad capital.

Al tomar la palabra, la directora Gloria Carola Santiago Az-

por torres y el antiguo casco virreinal. Se vivía sin prisa y sobre-

álgidas. Fueron las aulas, talleres y laboratorios donde se incu-
baron movimientos sociales”.

las mismas instalaciones estudiantes de Arquitectura y de dos 
preparatorias. Incluso hace 70 años, pocas mujeres estudiaban 

diversas actividades artísticas durante una semana.

conocimiento transmitido en las aulas. “Somos parte de esta 

en la institución. En este día somos testigo de sus avances y 
crecimiento”. °REDACCIÓN

CIENTOS DE POBLANOS 
LLEGARON A LA BASÍLI-
CA DE GUADALUPE
Puebla, Pue. Miles de poblanos par-
ticiparon en la Peregrinación Anual 
2024 de la Arquidiócesis de Puebla 
a la Basílica de Guadalupe, y cuya 

-
-

tillo, debido a que el arzobispo de 
Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, 
se encuentra convaleciente luego de 

pasados.
-

ligreses ir en relevos y en grupos 
desde diversos puntos de la entidad 
poblana, para poder ver a la morenita 
del Tepeyac. 

Asimismo, durante la misa en la 
Basílica guadalupana, el líder reli-
gioso aprovechó para pedir por los 
poblanos, por los gobernantes y por 

Al iniciar la celebración religiosa 
-

liar pidió a la "Santísima Guadalupe" 
por la recuperación del arzobispo Víc-
tor Sánchez Espinosa, y que requiere 
tiempo para poder reintegrarse a las 
actividades, no obstante, aseveró 
que este día se encuentra espiritual-
mente.

Agradeció por la ordenación pres-
biteral de 12 nuevos sacerdotes y por 
la paz en nuestra patria, para que, 
por la maternal intercesión de nues-
tra Señora, busquemos caminos de 
reconciliación.

Cabe mencionar que cada 12 de 
-

grinación anual a la Basílica de Gua-
dalupe.

-
tituida en 1887 por el obispo José 
María Mora, a sugerencia de Ramón 
Ibarra, quien se convirtió en el primer 
arzobispo de Puebla, desde entonces 
cada año se realiza. °ALMA MÉNDEZ

CANACINTRA APUESTA TRANSFORMAR A PUEBLA 
EN UN MODELO DE PROGRESO INDUSTRIAL

Puebla, Pue. El presidente electo de la 
Cámara Nacional de la Industria de la 

-

bla en un modelo de progreso industrial, 
a través del impulso al Nearshoring, sos-
tenibilidad, innovación y responsabilidad 
social.

En un mensaje tras su elección por 
el consejo de la Canacintra, el empre-

-
pos críticos que requieren adaptación 

Puebla en un modelo de progreso in-
dustrial”.

requieren adaptación y vanguardia. 

modelo de progreso industrial”, acotó.
Asimismo, planteó su interés por 

promover la cultura de la educación 
continua y el crecimiento, con desarro-
llo económico, que sea sostenible y en 

Canacintra Puebla, donde se comprome-
-

tria y su evolución. °ALMA MÉNDEZ
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POR TEMPORADA DE CUA-
RESMA AUTORIZAN PUN-
TOS DE VENTA EN PUEBLA
Puebla, Pue- Con motivo del inicio de 
la temporada de cuaresma, el Ayunta-
miento de Puebla, a través de Secre-
taría de Gobernación Municipal, autori-
zará la venta de antojitos y artículos de 
temporada el próximo miércoles 14 de 
febrero en ocho puntos de la ciudad.

Dichos espacios, así como el núme-
ro de comerciantes autorizados, son:
10 COMERCIANTES EN EL SANTUARIO DE NUESTRA SE-
ÑORA DE LA MERCED, SOBRE LA 5 NORTE, ENTRE 10 Y 
12 PONIENTE.
CUATRO VENDEDORES EN LA PARROQUIA DE SANTA 
CLARA DE ASÍS, EN LA 6 ORIENTE, ENTRE  Y 4 NORTE.
15 EN EL CONVENTO DE CLARISAS CAPUCHINAS FRAN-
CISCANAS DE SAN FRANCISCO DE ASÍS, EN LA 16 DE 
SEPTIEMBRE, ENTRE 9 Y 11 ORIENTE-PONIENTE.
TE PUEDE INTERESAR: CERRAR CALLES ES UN DELITO, 
PERO ES CONDENABLE LA VIOLENCIA QUE SUFRIERON 
CICLISTAS: SERGIO CÉSPEDES
 TRES EN EL TEMPLO CONVENTUAL DE SANTA TERESA 
DE ÁVILA, SOBRE LA 2 NORTE, ENTRE 8 Y 10 ORIENTE.
25 EN EL TEMPLO EXPIATORIO DE LA INMACULADA 
CONCEPCIÓN, EN LA 16 DE SEPTIEMBRE, ENTRE 7 Y 9 
ORIENTE-PONIENTE.
CINCO EN EL TEMPLO CONVENTUAL DE NUESTRA SEÑO-
RA DEL CARMEN, SOBRE LA 16 DE SEPTIEMBRE, ENTRE 
15 Y 17 ORIENTE.
CUATRO EN EL TEMPLO DE SANTA MÓNICA Y SEÑOR DE 
LAS MARAVILLAS, UBICADOS EN LA 5 DE MAYO, ENTRE 
16 Y 18 ORIENTE-PONIENTE.
SIETE EN LA IGLESIA DE LA CANDELARIA EN LA 22 NOR-
TE, ENTRE 22 Y 24 ORIENTE, EN LA COLONIA XONACA.

Aunque las y los comerciantes se ins-
talarán a partir de la noche del 13 de fe-
brero, toda la actividad comercial se reali-
zará únicamente el miércoles 14, dejando 
los espacios libres al día siguiente. Y du-
rante esta festividad no se contemplan 
cierres a la circulación vial en ninguno de 
los puntos previamente enlistados.

Además, se contará con la coor-
dinación, presencia y trabajo de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, 
Protección Civil Municipal, Vía Pública, 
Concertación de Espacios Públicos, 
así como del Organismo Operador del 
Servicio de Limpia para preservar el 
orden. °REDACCIÓN

Sindicato pidió a directivos 
de AUDI regresen a negociar

Puebla, Pue. La dirigencia sindical de Audi 
México, encabezada por César Orta, ex-
horta a la empresa, a continuar la nego-
ciación, luego de que 8 de cada 10 sindi-
calizados dijeron "no" al aumento de 7%.

Mediante un comunicado, el líder Cé-
sar Orta Briones, exhortó a la empresa 
Audi México a retomar las mesas de ne-
gociación el día, hora y lugar que decida 
la compañía, con el objetivo de encontrar 
un acuerdo que cubra las necesidades 
de la base trabajadora y la empresa “para 
regresar a la productividad normal cómo 
se venía haciendo.”

El Sitaudi manifestó apertura para se-
guir negociando dentro del marco de cor-
dialidad para encontrar un punto medio, 

-
ga concluya.

Cabe mencionar que desde el viernes 
pasado el presidente ejecutivo de Audi 

México, Tarek Mashhour, se dijo dispues-
to a retomar las negociaciones y buscar 

MARCHA EN APOYO A TRABAJADORES
El Observatorio Ciudadano Laboral infor-
mó que será la próxima semana cuando 
se realice una megamarcha encabezada 
por diversos sindicatos como la Unión Na-
cional de Trabajadores (UNT), la Confede-
ración Revolucionaria de Obreros y Cam-
pesinos (CROC), la Confederación de 
Trabajadores de México (CTM), así como 
el Sindicato de Telefonistas de la Repúbli-
ca Mexicana (STRP), con el objetivo de 
solidarizarse con el Sindicato Indepen-
diente de Trabajadores de Audi (Sitaudi).

Señalaron que ya se encuentran en 
pláticas con algunos líderes de sindicatos 
para que realicen esta protesta a favor de 
los trabajadores, aunque destacaron que 
también dependerá de las negociaciones 

entre la empresa y el gremio.
Por otro lado, exhortaron a los direc-

y analizar la propuesta del sindicato, pues 
aseguraron que es viable ya que el sector 
automotriz viene creciendo, como lo de-
muestran sus ventas, sus ganancias y las 
demás empresas de este ramo automotriz.

Además, pidieron a los sindicatos de 
todas las organizaciones campesinas y 

a los trabajadores del Sitaudi, argumen-
tando que lo más importante es apoyarse 
entre trabajadores, ya que las empresas 
siempre buscan ganar a costa de los co-
laboradores. 

“Pedimos a toda la sociedad poblana 
a los mexicanos a que nos solidaricemos 
de todas las formas posibles para dar 
nuestro apoyo al sindicato de Audi ya que 
los mexicanos y los poblanos todos so-
mos Sitaudi”, concluyó. °ALMA MÉNDEZ

La huelga en AUDI ya afecta a otros estados proveedores
Puebla, Pue. El gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina lamentó que 
los trabajadores de Audi, no hayan ava-
lado el aumento del 7 por ciento, pues 
consideró que se están afectando a otros 
Estados como Querétaro, donde se pro-
veen vehículos desde Puebla.

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que tiene conocimiento de que este 13 de 
febrero se esté retomando las mesas de 
diálogo con todos los empleados y líde-
res, para nuevamente negociar este re-
clamo.

"Por supuesto que lo lamento, y es-
pero que a la brevedad posible se estén 
retomando ya estas pláticas que tengo 
entendido que serán para el día de maña-
na (13 de febrero), y que en ese aspecto 
puedan llegar a acuerdos muy concretos 
en donde esta situación permita que no 
se generen diferentes afectaciones. El 
tema de la base laboral es fundamental 
del respeto que se debe generar", dijo.

Reiteró que los empleados tienen que 

visualizar las repercusiones que existen 
en torno a esta situación, porque Puebla 
es el principal afectado, al que otras enti-
dades como Querétaro.

Enfatizó que, a pesar de que el go-
bierno del Estado destina un subsidio a 
la armadora, esto no debe ser un factor 

por ello, evitó externar una opinión.
"Tenemos que estar visualizando to-

dos los daños colaterales que se están 
dando, tuve pláticas con autoridades de 
Querétaro, que están viendo afectada la 
proveeduría, no solamente afecta a Pue-
bla, también afecta a otros Estados", dijo.

°SILVINO CUATE
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Faltan espacios públicos, dijeron en 
Acajete y Tepatlaxco a Lalo Rivera

Espacios públicos en donde realizar de-
porte y actividades físicas es una de las 
necesidades principales que las y los ha-
bitantes de Acajete y Tepatlaxco de Hi-
dalgo externaron a Lalo Rivera.

En esta ocasión, Lalo Rivera mostró 
sus talentos al bate como invitado espe-
cial del equipo ‘Bravos de Magdalena’, 
que se disputaban el triunfo contra ‘Grúas 
de Acajete’, evento en el que coincidió 
con Antonio Aguilar Reyes, expresidente 
municipal de Acajete, quien le compar-
tió que durante su gestión inauguró tres 
canchas para que niñas, niños y jóvenes 
hicieran deporte; sin embargo, los go-
biernos que le sucedieron no les dieron 
mantenimiento, por lo que hoy no están 

en estado óptimo.
Posteriormente al acudir al nombra-

miento de Coordinadores Distritales de 
Pacto Social de Integración (PSI) en Te-
patlaxco de Hidalgo, Lalo Rivera encontró 
esta misma necesidad en la comunidad.

De voz de Esdras Bonilla Flores, coor-
dinador de PSI en Amozoc, escuchó de 
igual manera que no hay espacios públi-
cos en Tepatlaxco, falta el agua potable, 
seguridad pública y que requieren de un 
Tecnológico o Universidad para que los 
jóvenes puedan continuar sus estudios.

Con el propósito de reforzar el proyec-
to que encabezará Lalo Rivera, Carlos 
Navarro -presidente del PSI- y la Sena-
dora Nadia Navarro entregaron nombra-

mientos como Coordinadores a Esdras 
Bonilla, Álvaro Bonilla, María del Rocío 
Aquino y Ángeles Morales por Amozo, 
Tepatlaxco y Acajete.

Carlos Navarro señaló que “Pacto 
Social de Integración es el partido de las 
mujeres, de los hombres, de los jóvenes y 
de la gente del campo”, por ello confía en 
el buen trabajo que desempeñarse cada 
uno de los coordinadores en su región.

fuerzas políticas -PAN, PRI, PRD y PSI- 
están conformando un gran equipo que 
sumará sus talentos, experiencia, com-
promiso y liderazgo para que el cambio de 
rumbo en los municipios y en el estado de 
Puebla sea una realidad. °REDACCIÓN

SE CONSOLIDA CLÚSTER ECONÓMICO, 
TURÍSTICO Y CULTURAL EN CHOLULA

CON EL MES DEL AMOR 
LLEGA A PUEBLA EL 
MARTES DE DESCUENTO
Puebla, Pue. La ciudad se vestirá de glo-
bos, corazones, chocolates y emociones 
en este mes que se celebra el amor y la 
amistad, es por ello que el Gobierno Mu-
nicipal invita a las personas a aprovechar 
el programa Martes de Descuento para 
Poblanos mismo que se ha consolidado 
como un factor en el impulso de la eco-
nomía local.

Con la suma de esfuerzos de locata-
rios de mercados, cámaras empresaria-
les, centros comerciales, universidades, 
negocios y emprendedores que se han 

mil establecimientos donde las y los po-
blanos pueden encontrar diversas pro-
mociones los días martes para adquirir 
productos o servicios.

-
mía en la capital poblana, un día antes 
del 14 de febrero la ciudadanía podrá 
ser parte de esta iniciativa, lo único que 
tienen que hacer es consultar la lista de 

los descuentos que se ofrecen: https://
pueblacapital.gob.mx/martes-de-des-
cuento-para-poblanos, acudir al esta-
blecimiento, acreditar que es poblano o 

Restaurantes, hoteles, boutiques, 
tiendas departamentales, centros co-

-
triz, moda, ópticas, tecnología, paste-
lerías, spa, entre otros, son los giros 
comerciales que ya participan en esta 
estrategia; por lo que es importante pla-

-
cia.°REDACCIÓN

RETIRAN BASURA PUBLICITARIA Y LIMPIAN 
ÁREAS VERDES EN LA CAPITAL

Puebla, Pue- La política de desarrollo econó-
mico con progreso social debe generarse en 
todas las regiones del estado, con pleno res-
peto a las costumbres, se impulsa el progreso 
en San Pedro y San Andrés Cholula con la 
consolidación del Clúster Económico, Turís-
tico y Cultural, destacó el secretario de Eco-
nomía, Ermilo Barrera Novelo, al encabezar 

en el Centro de Innovación, Emprendimiento 
y Negocios (CIEN).

trabajarán de manera coordinada con el go-
bierno estatal y municipales, academia y em-
presariado para destacar la riqueza cultural 
de Cholula, con la promoción de festivales 
y actividades que resalten la identidad local, 
pues esto no sólo atraerá a turistas, sino que 
también promoverá el orgullo y la participa-
ción de la comunidad, así como el sentido de 
pertenencia en la localidad al preservar tradi-
ciones, historia y atractivos naturales.

Recordó que, a la fecha, se han formali-
zado siete clústeres turísticos en diversas re-
giones del estado y que, en general, Puebla 
cuenta con el sistema más grande en América 

por ciento del Producto Interno Bruto de la en-
tidad y la creación de 340 mil empleos.

La secretaria de Turismo, Marta Ornelas 
Guerrero subrayó que, en los últimos años, 

se ha consolidado el turismo como un polo de 
desarrollo para el estado, pues el año pasa-
do aportó 17 mil millones de pesos a Puebla. 
Reconoció que esta derrama económica es 
resultado de la sinergia entre todos los miem-
bros del sector, que ahora, bajo la batuta de la 
Secretaría de Economía, se integran en este 
clúster para articular el trabajo de todos en fa-
vor de su desarrollo con una visión integral y 
de largo plazo.

Finalmente, el secretario de Cultura, En-
rique Glockner Corte destacó que la consoli-
dación del clúster en Cholula es una muestra 
contundente del trabajo del gobierno presen-
te que encabeza Sergio Salomón, ya que la 
coordinación que existe en el gabinete facilita 

-
nicipios. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Desde el Parque del Car-
men, el presidente municipal de Puebla, 
Adán Domínguez Sánchez realizó la pre-
sentación del plan maestro áreas verdes.

El alcalde comentó que ésta es una 
estrategia creada, dirigida e implementa-
da por la Secretaría de Servicios Públicos, 
con la que se han atendido los espacios 
de todo el municipio de manera integral.

Dijo que se considera los ejes de de-
sarrollo urbano: para ello, se retiraron 10 

-
cios sobre el retiro de publicidad.

En infraestructura: se quitaron más 

que va de la administración, algunos de 
ellos forman parte de este plan.

Mientras que en medio ambiente: se 

hizo la dictaminación arbórea de 12 mil 

plantas para recuperar e incrementar las 
áreas verdes de todo el municipio.

Sumado a esto el Organismo Opera-

mil 474 metros de forma manual y mecá-
nica, se despapelaron 73 mil postes, en 
servicios públicos: se podó pasto y cha-
peó en más de 24.3 millones de metros 
cuadrados.

-

piezas de mobiliario urbano, y se hicieron 

correcto funcionamiento de las lumina-
rias.°ALMA MÉNDEZ
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MOVILIDAD VA TRAS 
RUTAS GANDALLAS QUE 
ELEVARON TARIFAS
Puebla, Pue. El titular de la Secretaría 
de Movilidad y Transporte del Estado 
de Puebla, Omar Álvarez Arronte re-
conoció que las unidades del trans-
porte público, correspondiente a la 
ruta Valsequillo-Cuautinchán, habían 
aumentado 3 pesos la tarifa del pasa-
je, por ello, ya se pidió que no violen 
esta normativa.

El funcionario estatal comentó que, 
a través de redes sociales, la Secre-
taría de Movilidad y Transporte recibió 
una serie de reclamos y denuncias por 
esta situación, por ello procedieron a 
hablar con el delegado de la ruta.

"La semana pasada recibimos una 
serie de reportes vía redes sociales, 
que señalaban que la ruta Valsequi-
llo había incrementado la tarifa, ante 
esto, a través de nuestro inspector 
de directo y vigilancia, citamos al 
delegado de la ruta, se sostuvo una 
reunión con los representantes, don-

-
tes", dijo.

Tras sostener una mesa de diá-
logo con las representantes y res-
ponsables de la concesión, éstos se 
comprometieron a respetar la norma-
tividad actual, acatando los costos 
correspondientes.

"En apego a la normatividad vi-
gente se comprometieron a vigilar el 
actuar de sus operadores, al decir de 
él, no está autorizado, para evitar es-
tas incidencias, debemos señalar que 
no existe un alza autorizada a la tarifa 
y nos mantendremos supervisando 
todos los días esta situación, para 
aplicar la sanción correspondiente", 
dijo. °SILVINO CUATE

VIENTOS LEVANTARON LA CONTAMINACIÓN EN LA ZONA METROPOLITANA

Cerrar las calles es un delito, pero 
es condenable la violencia que 
sufrieron ciclistas: Sergio Céspedes

pos de choque” a las personas que los 

a la normalidad, los colectivos se retiraron 
de la zona.

VERSIÓN DEL GOBERNADOR
Céspedes Peregrina agregó que este he-
cho tiene tintes políticos y envió un men-
saje a todos los actores políticos que pu-
dieran estar detrás de este hecho, pues 

electoral, al criticar al gobierno estatal de 
Morena. 

“Estamos en tiempos electorales, la 
tentación de exacerbar los ánimos para 
llamar la atención, y sacar rédito político 
está latente. Dejo el análisis técnico de lo 
sucedido, (...) exijo que todos los actores 
políticos asumen su responsabilidad, todos 
debemos estar a la altura de las circunstan-
cias, ninguna ambición política debe estar 
por encima de la paz social”, acotó. 

Céspedes Peregrina criticó que agen-
tes externos utilicen reclamos legítimos, 
para crear escenarios de violencia, don-

de se afectan a terceras personas. 
“Que agentes externos utilicen las 

causas legítimas para obtener algún tipo 
de lucro, cerrar calles es un delito, pero 
igual de condenable es insertar focos de 
violencia en manifestaciones ciudada-

personas encapuchadas con martillos en 
mano, quienes en su momento pudieron 
utilizarlo como un arma y se encontraban 
de lado de los que cerraron la calle”, dijo. 

En su intervención, el titular de la Se-
cretaría de Seguridad Pública del Estado 
de Puebla, Daniel Iván Cruz Luna, infor-

-
que en ambos bandos, por parte de los 
ciclistas había personas encapuchadas, 
mientras que, en el otro, fueron externos, 
que no tenían relación a los conductores 
esperando pasar en el bulevar Atlixcáyotl. 

De igual forma, comentó que se inició 
-

taban en la zona y decidieron no interve-
nir en este escenario de violencia, donde 
hubo agresiones a ambos grupos.

           °SILVINO CUATE

Puebla, Pue.  Luego que una manifesta-
ción de ciclistas sobre la Vía Atlixcáyotl y 
Cúmulo de Virgo el pasado 9 de febrero 
que terminó en una bronca con automo-
vilistas, el gobernador de Puebla, Sergio 
Céspedes Peregrina, dio a conocer que 
existe una investigación por el enfrenta-

los grupos agresores.
Asimismo, hizo un llamado a las auto-

ridades municipales de San Andrés Cho-
lula y Puebla para intervenir en este tipo 

-
nes pasen a mayores.

LOS HECHOS
Hay que recordar que el cierre vial de la 
Vía Atlixcáyotl y Cúmulo de Virgo por parte 
de ciclistas, hombres y mujeres, fue debi-
do a que en días pasados una joven fue 
arrollada en esta zona, por lo que los co-
lectivos solicitaban mayor protección vial 
en el lugar y un paso a desnivel para cru-
zar de forma segura. Aunque en el lugar 
hay puentes peatonales que no son utili-
zados para cruzar esta vía rápida.

Sin embargo, cuando llegaron a esta 
zona para hacer el bloqueo vial presun-
tos automovilistas bajaron de sus autos y 
agredieron a los manifestantes para reti-
rarlos y poder seguir circulando.

En la trifulca participaron varios hom-
bres que a golpes retiraron a los ciclistas 
del lugar para poder desahogar esta vía. 
En videos difundidos se puede apreciar 
que los agentes viales que en ese mo-
mento se encontraban en el lugar se re-
pliegan y se limitan a observar la gresca.

Se observa además que son varios 
hombres los que aparecen y de forma vio-
lenta confrontan a los manifestantes para 
que se retiren y liberen la vía.

-

Puebla, Pue. La titular de la Secretaría de 
Medio Ambiente, Beatriz Manrique Gue-
vara informó que, al haber mejorado la 
calidad del aire en la zona metropolitana 
de Puebla, no fue necesario declarar una 
contingencia ambiental para restringir la 
circulación de vehículos.

En conferencia de prensa, explicó que fue 

vehículos, más la intensidad de los vientos, 
ayudaron a la dispersión de la contaminación.

Ante este escenario, no se tuvo que 
declarar la contingencia y hacer el retiro 
de vehículos, ya que, de haberse hecho 
los vehículos con terminación de placa 5 
y 6, más los modelos anteriores a 2005, 
no podrían circular este lunes.

Pidió a los poblanos ser responsables 
respecto a disminuir el uso de vehículos, 
mantener sus unidades en buenas condi-
ciones mecánicas y evitar en lo posible la 
quema de basura o pastizales.

Asimismo, informó que el domingo se 
registraron 9 incendios forestales, siendo 
el día con más eventos de este tipo.

Detalló que los incendios en Aljoju-
ca, Tlachichuca, San Salvador El Seco, 
Chalchicomula de Sesma y Puebla, ya 
fueron sofocados. Mientras que el de 
Tlahuapan, está controlado, pero aún no 

se ha extinguido. Mientras que siguen 
activos Xiutetelco, Huauchinango y Za-
catlán, siendo el de mayor preocupación, 
por su extensión.

Aseguró que dos brigadas de la Se-

cretaría de Medio Ambiente, 18 volunta-
rios de Zacatlán y una brigada de Cona-
for con 8 elementos de pago por servicios 
ambientales, trabajan en el combate al 
incendio. °SILVINO CUATE
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KARINA ROMERO DEJARÁ 
EL AYUNTAMIENTO, BUS-
CARÁ DIPUTACIÓN PRIISTA
Puebla, Pue. Karina Romero Alcalá, 
titular de la Secretaría para la Igual-
dad Sustantiva de Género, en el 
Ayuntamiento de Puebla, dejará el 
cargo para participar en el proceso 
interno del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), y buscar ser can-
didata a una diputación local, según 
lo comunicó el presidente municipal, 
Adán Domínguez Sánchez. 

Cabe mencionar que hasta ahora, 
quienes han dejado el cargo son Ber-
nardo Arrubarrena García, quien fue 
secretario de Administración, Eduar-
do Rivera Pérez, expresidente muni-
cipal y ahora Romero Alcalá. 

En este sentido, el alcalde comen-

secretaria, por ello, en próximos días 
estará asumiendo el cargo el suplen-
te en esta dependencia municipal. 

"Los procesos internos de los par-
tidos, que he venido comentando, me 
comunicó la secretaria que la invita-
ron a participar en su partido, por lo 
cual está realizando el proceso de 
su partido, es importante comentar-

candidaturas, se estará tomando la 
decisión respecto de cada uno de su 
libertad, de su derecho político y si re-
nuncian o no al cargo", comentó. 

Cuestionado sobre si otros secre-
tarios han externado su interés de 
competir en esta contienda electoral, 
el alcalde dijo que no tienen más no-

"La Ley señala que tienen que re-
nunciar 90 días antes de la elección, 
es decir, tendrían que estar renun-

hasta ahorita sólo ella me lo ha exter-
nado, estaremos pendientes de este 
interés que tuviera unos regidores, 

°SILVINO CUATE

Iniciativas de reforma 
de AMLO dividen al país, 
asegura Augusta Díaz

Puebla, Pue- El paquete de 20 iniciati-
vas de reforma enviadas a la Cámara 
de Diputados por el presidente, Andrés 
Manuel López Obrador sigue dividiendo 
a los partidos de la derecha e izquierda 
en Puebla.

Por su parte, la dirigente estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN), Augusta 
Díaz de Rivera acusó que este paquete 
intenta dividir al país, en medio de un pro-
ceso electoral.

“Intenta dividir a la población y distraer 

de los temas que son realmente impor-
tantes”, externó al asegurar que el PAN 
no está en contra de las propuestas pre-

derechos de los ciudadanos.
Díaz de Rivera precisó que muchas de 

las propuestas de iniciativa planean be-

40 años.
Cuando en realidad de lo que se trata 

es de contar con propuestas que actúen 
en corto tiempo para lograr mejoras en 

los aspectos de jubilación y adquisición 
de una vivienda.

Por separado, el senador del partido 
Movimiento Regeneración Nacional (More-
na), Alejandro Armenta Mier informó que, 
del paquete de 20 reformas, 10 tiene im-
pacto en Puebla en especial para la región 
Mixteca dónde predomina la migración.

Armenta Mier destacó que, una de las 
iniciativas más importantes es la relacio-
nada con la escasez de agua donde se 
busca que las concesiones solo se den 
para uso doméstico y no a discreción.

Reveló que en Puebla sí hay agua, 
pero el 40 por ciento se pierde, cuando 
se puede rescatar la rodada de agua, por 
lo que resumió que el tema del agua “es 
un asunto de querer usar la tecnología”.

Asimismo, indicó que se reconoce a 
los grupos y pueblos indígenas y afro-
mexicano como sujetos de derecho pro-
pio. Reformar el derecho a la pensión de 
mis adultos mayores a los 65 años y au-
mentará año con año, así como las perso-
nas con discapacidad.

Así como respetar las zonas con es-
casez de agua donde se busca entregar 
concesiones para uso doméstico.Por úl-
timo, revertir las reformas de pensiones, 
aquella promovida por Ernesto Zedillo y 
Felipe Calderón que no permiten la jubila-
ción al 100 por ciento. °AURELIA NAVARRO

CANDIDATURA NO ENTORPECERÁ SU LABOR 
DE ASESOR POLÍTICO, ASEGURA MANZANILLA

-
mó que en caso de obtener la candidatu-
ra a diputado federal por el Distrito 12 de 
Puebla, no entorpecerá en nada su labor 
como asesor político en la campaña que 
está por arrancar Alejandro Armenta Mier 
por la gubernatura de Puebla.

Manzanilla Prieto, admitió que las plá-

ticas para sumarse al equipo de Armenta 
Mier se dieron en diciembre de 2023, es 
decir, un mes después de que el 11 de 
noviembre se revelaran los resultados de 
las encuestas para la gubernatura, por lo 
que no hay deslealtad de ningún tipo ha-
cia el diputado federal, Ignacio Mier. 

Incluso aclaró que mientras colaboró 

con Nacho Mier, él se registró para competir 
por la diputación federal bajo las siglas del 
partido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), espacio que fue muy asediado al 
haber obtenido 30 registros de aspirantes.  

“Es algo en lo que me inscribí, no a 
otra cosa, porque estaba concentrado en 
mi labor coordinando el esfuerzo para el 

diputado Nacho Mier y se quedó vigente 
ese registro, pudiera o no darse, pero mi 
labor con él –Alejandro Armenta- será de 
asesor, y son dos cosas muy diferentes. 
Son temas separados”. 

En ese sentido, explicó que la aseso-
ría política que dará al morenista con mi-
ras a reforzar las probabilidades de ganar 
el 2 de junio, estará fundamentada en un 
Sistema de Información, que va desde la 
planeación estratégica, la planeación de 
voto, y electoral que ha sido utilizado en 
varias campañas de Puebla, donde se 
han tenido triunfos electorales.    

Para cerrar, Fernando Manzanilla rei-
teró que dentro de Morena y como se dijo 
en el Consejo Estatal del partido, todos 
los ex aspirantes a la gubernatura le han 
ido sumado sus estructuras a Alejandro 
Armenta Mier, porque el objetivo es claro, 
lograr el triunfo electoral del 2 de junio con 
“unidad” real no simulada.°AURELIA NAVARRO
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Sea o no candidato 
estaré con Armenta, 
adelantó José Chedraui
Puebla, Pue. El aspirante a la candi-
datura a la alcaldía de Puebla capital, 
José Chedraui pidió esperar los tiem-
pos para conocer si los resultados de 
las encuestas le favorecen dentro del 
proceso interno del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) para 

electorales del 2 de junio.
A menos de una semana de co-

nocer los resultados, José Chedraui 
puntualizó no se puede hablar de de-

que alguno de los 17 aspirantes tiene 
ganado el proceso.

Por ello convocó a sus iguales, 

partidos de la coalición “Seguiremos 
Haciendo Historia por Puebla” a seguir 

-
tros con los diferentes sectores para 
seguir adelante hasta que salgan los 

Señaló que lejos de los resultados 
que se den a conocer a más el próximo 
15 de febrero, él está comprometido a 
seguir respaldando el trabajo que se vie-
ne haciendo para llevar al senador Ale-
jandro Armenta Mier a la gubernatura.

“Esperaremos los tiempos, los 

de trabajar, podemos seguir trabajan-
do en equipo”.

De las expresiones de Elizabeth 
García Vilchis, de la sección ¿Quién 
es Quién en las Mentiras?, en la ma-
ñanera del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, Chedraui reconoció 
que es una gran amiga.

“Es mi amiga, la quiero muchísimo, 
tendrá siempre los brazos abiertos, en 
Puebla somos amigos, le agradezco 

nos necesita a todos trabajar”.
                °AURELIA NAVARRO

De los aspirantes morenistas 
a edil saldrá el coordinador 
de la campaña de Armenta
Puebla, Pue. El candidato de los cinco par-
tidos de la coalición “Seguiremos Haciendo 
Historia por Puebla”, por la gubernatura, 

-
drigo Abala dará sorpresas, por lo que se 

-
paña que arrancará el 31 de marzo.

Armenta Mier reiteró que su coordi-
nador será uno de los 17 aspirantes a la 
candidatura a la alcaldía de Puebla capi-
tal que no se vea favorecido con los re-
sultados de las encuestas que se darán a 
conocer en próximos días.

Precisó que será en la primera sema-
na de marzo cuando dé a conocer de for-
ma general quienes formarán su equipo 
de campaña, el cual lleva un avance en 
su integración del 80 por ciento, por lo 
que sólo está a la espera de que el par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) dé a conocer los resultados de 
la interna.

Con esto, las posibilidades de que Ro-
drigo Abdala, Claudia Rivera, José Che-
draui entre otros, pudiera ser su próximo 
coordinador de campaña política, no obs-
tante, el morenista adelantó que “Abdala 
dará sorpresas”.

SUMÓ A FERNANDO MANZANILLA 
COMO ASESOR POLÍTICO
En ese sentido, Alejandro Armenta sumó 
a su equipo de trabajo a Fernando Man-

-
ró a sus colaboradores que las diferentes 
carteras que formen el gabinete estatal 

no serán premios de consolación.
Armenta Mier puntualizó que dentro 

de Morena se está haciendo un trabajo 
de unidad, no por conveniencia, por lo 
que nadie puede estar dentro del partido 
pensando “en que les va a tocar”, esto 
después de obtener el triunfo electoral 
del 2 de junio.

“Tenemos que dedicarnos a eso, es-
pero que los compañeros no estén pen-
sando en que les va a tocar. Tenemos 
que enfocarnos en eso, espero que na-
die de los compañeros esté pensando 
en eso. En servir a Puebla sí, con amor a 
Puebla, sí, pero en la repartición de car-
teras, no”, citó.

ARMENTA CANDIDATO A LA GUBER-
NATURA DE CINCO PARTIDOS
Por unanimidad los 143 consejeros de-

clararon a Alejandro Armenta Mier como 
el candidato único a la gubernatura de 
Puebla por Morena para los comicios 
del Proceso Electoral Concurrente 2023-
2024.

En sesión ordinaria del Consejo Esta-
tal de Morena en Puebla, Armenta Mier 
tomó protesta para encabezar esta en-
comienda, esto en presencia del actual 
gobernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, así como Julio Huerta, Rodri-
go Abdala, Olivia Salomón, entre otros.

A este consejo acudieron morenistas 
como Elizabeth García Vilchis, la dirigen-
te estatal de Morena, Olga Lucía Romero 
Garci-Crespo, la coordinara del PT, Lize-
th Sánchez; Maiella Gómez representan-

Mier Velazco. °AURELIA NAVARRO

INICIA GOBIERNO DE SERGIO SALOMÓN PRIMERA FASE 
DEL SISTEMA METROPOLITANO DE TRANSPORTE

-
mita mejorar su calidad de vida al acortar 
sus tiempos de traslado para realizar sus 
actividades diarias, el gobernador Sergio 
Salomón dio el banderazo de inicio de los 
trabajos de construcción de la primera fase 
del Sistema Metropolitano de Transporte 
Público Masivo, con una inversión de 134.7 
millones de pesos.

en las ciudades, por ello dijo que la interde-

para hacer que los municipios, especialmen-
te los conurbados, sean mucho más prácti-

-
nes de habitantes de los municipios de Pue-
bla, Amozoc, Cuautlancingo, Coronango, 

de una inversión aproximada de mil 400 mi-
llones de pesos, que serán fondeados de la 
siguiente manera: 23 por ciento por el Fondo 
Nacional de Infraestructura (FONADIN), 32 

ciento por la iniciativa privada.
-

neas de la Red Urbana de Transporte Arti-
-

limitada por la alta demanda ciudadana, por 

cual se consolidará a lo largo del Periférico 
Ecológico.

PRIMERA FASE CONCLUIRÁ EN MAYO 
E INCLUIRÁ 17 PARADEROS
Respecto a los detalles técnicos, el secreta-

Arronte resaltó que la primera fase está pro-
-

derá la construcción de 17 paraderos desde 
Chachapa hasta Valsequillo, atendiendo las 
necesidades inmediatas de 600 mil habitan-
tes. La segunda fase contempla la imple-
mentación de otros 26 paraderos.

Recalcó que, en el total del recorrido, este 
sistema de transporte cubrirá una demanda 
de 97 mil 675 viajes diarios, a través de 56 au-
tobuses con capacidad para 90 pasajeros, los 
cuales serán accesibles para personas con 
discapacidad. En cuanto a infraestructura, las 

seguros en estaciones de uno o dos niveles 
de altura, dependiendo de su ubicación, mis-
mas que también se integrarán a los parade-

RUTA. Finalmente, en el recorrido total exis-
tirán cuatro terminales, con plataformas de 

carga de combustible.°REDACCIÓN
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ATACAN A TIROS A 
GUARDIAS DE SEGURI-
DAD DE BACHOCO EN 
TECAMACHALCO
Tecamachalco, Pue. Un guardia de 
seguridad en la empresa Tiburón que 
brinda servicio a la granja de Bacho-
co, fue lesionado en la mano provo-
cada por arma de fuego cuando se 
dirigían a las granjas.

Después que fueron baleados por 
sujetos desconocidos cuando viaja-
ban en el interior de una camioneta 
Ford los hechos se registraron sobre 
la carretera Xochitlán Todos Santos a 
la altura de Xochimilco perteneciente 
al municipio de Tecamachalco.

Al lugar arribaron paramédicos de 
Protección Civil quienes brindaron el 
apoyo a la persona lesionada y fue 
trasladada al hospital general de Te-
camachalco.

Hasta el momento se desconoce 
la identidad de los agresores y el mo-
tivo por el cual atacaron a este grupo 
de personas. LUZ MARIA ZAYAS

Joven termina con las 
piernas quemadas por 
pirotecnia en Serdán

un adolescente de 13 años, sufrió que-
maduras en la ingle, luego de participar 
en la quema del “torito” en Santa María 
Techachalco junta auxiliar perteneciente 
al municipio de Ciudad Serdán.

Los hechos ocurrieron durante la 
tarde de este sábado, derivado de las 

María Techachalco, en donde el adoles-
cente José Miguel N., de 13 años sufrió 
quemaduras por el uso de pirotecnia.

Al lugar arribó ambulancia de SUMA 
y fue trasladado al Hospital General de 
Serdán para su pronta atención.

A pesar de que continuamente se 

hace la invitación de que no se queme 
pirotecnia los ciudadanos se rehúsan 
a dejar de hacerlo y las consecuencias 
pueden ser graves, pero por muchos ha-
bitantes de las localidades esto es igno-
rado para ellos es una prioridad cuando 

         LUZ MARIA ZAYAS

MOTOCICLISTA 
DERRAPA Y FALLECE 
EN GUADALUPE 
VICTORIA

semana una familia del municipio de 
Guadalupe Victoria se viste de luto 
por la muerte de Antonio Martínez 
quien derrapó cuando conducía su 
motocicleta, los hechos se registra-
ron sobre la carretera Guadalupe Vic-
toria Saltillo-La Fragua.

Lamentable la situación ha incre-
mentado el número de decesos de 
motociclistas por no manejar con pre-
caución.

Un claro ejemplo es en Tehuacán, 
Chalchicomula de Sesma y Guadalu-
pe Victoria es importante que al ma-
nejar porten casco, rodilleras e ir a 
una velocidad mínima para evitar los 
continuos percances. LUZ MARIA ZAYAS

A TIROS MATAN A MUJER EN HUAUCHINANGO; ES 
EL SEGUNDO HOMICIDIO EN MENOS DE 24 HORAS

Huauchinango, Pue. En menos de 24 ho-
ras se han registrado dos homicidios en 
el Pueblo Mágico de Huauchinango, en 
donde las autoridades se han visto reba-
sadas por la delincuencia y han teñido de 
sangre su carnaval.

Esta madrugada ocurrió una agresión a 
tiros en contra de una mujer a la que sujetos 

arma de fuego que le causaron la muerte.
Trascendió que Estefanía C. C. de 36 

años de edad, fue localizada a orillas de 
la carretera federal Pachuca-Tuxpan, en 
las inmediaciones de la Central de Auto-
buses de Huauchinango.

Vecinos del lugar reportaron varias 
detonaciones de arma de fuego de grue-
so calibre, por lo que al llegar al lugar 

observaron el cuerpo de una mujer he-
rida sobre la banqueta. La femenina fue 
atendida por paramédicos de Cruz Roja, 
sin embargo, debido a las heridas falleció 
cuando era trasladada a un sanatorio.

A pesar del operativo que implementa-
ron los policías municipales para dar con 
los presuntos culpables de este feminicidio 
no lograron detenerlos. ADÁN GONZÁLEZ
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RESCATAN A UN HOMBRE 
DE UNA BARRANCA EN 
HUAQUECHULA
Huaquechula, Pue. Después de llevar 
atrapado un día entre la maleza, Para-
médicos de Huaquechula en conjunto 
con Bomberos de Atlixco lograron el 
rescate de un joven en inmediaciones 
de la barranca de San Juan Huiluco.

Hasta el lugar de difícil acceso en-
tró el personal de socorro para dar la 
asistencia médica al joven, extraerlo 
del lugar en que se encontraba y en-
tregarlo a sus familiares paramédicos 
y con el apoyo de Bomberos de Atlixco 
logramos extraerlo y entregarlo a sus 
familiares.

Enrique Vázquez Sánchez explicó 
que el pasado viernes a eso de las 8 
de la noche, cuando caminaba cerca 
de la barranca, cayó a una profundidad 
de 15 metros, hasta que este sábado 
pudo ser rescatado.

Por fortuna, Vázquez Sánchez sólo 
presentaba fractura en fémur izquierdo 
y para su atención fue trasladado al 
Complejo Médico Gonzalo Río Arronte, 
reportándose estable. PAOLA AROCHE

Riña afuera de un bar de 
Texmelucan deja 2 heridos
San Martín Texmelucan, Pue- En los pri-
meros minutos del lunes, se registró una 
riña afuera de un bar, ubicado en el cen-
tro de San Martín Texmelucan, el cual 
dejó dos personas heridas.

Los hechos se registraron después 
de la media noche afuera del negocio 
McCarthy’s, ubicado en el cruce de las 
calles Florencio Espinoza e Ignacio Za-
ragoza, en pleno centro de Texmelucan, 
donde varias personas se liaron a golpes.

Pese al arribó de los elementos de la 
Policía Municipal no se reportaron deten-
ciones y se desconocen los motivos que 
originaron el pleito. Al lugar también lle-
garon paramédicos del área de Protec-
ción Civil, quienes atendieron a un hom-
bre y una mujer que presentaban golpes 
en distintas partes del cuerpo.

Sin embargo, vecinos de la zona la-
mentaron que este tipo de incidentes se 
den en las inmediaciones de los nego-
cios, algunos de los cuales cierran casi 
al amanecer.

ANGELINO SE DIO UN TIRO EN LA 
CABEZA AFUERA DE SU CASA
Izúcar, Pue. Se suicidó Angelino “N”., de 
39 años de edad, al dispararse un balazo 
en la cabeza cuando se encontraba afue-
ra de su domicilio ubicado en la colonia 
El Mirador, en el municipio de Izúcar de 
Matamoros, donde vivía con su familia.

De acuerdo a información de la policía 

Angelino “N”., estaba cocinando y antes 
del trágico desenlace aun su hija de 10 
años le preguntó que a dónde iba y sólo 
se limitó a decir que saldría.

Poco tiempo después se escuchó un 
disparo en la calle, fue en ese momento 
que su pequeña y su esposa salieron del 
domicilio encontrado a su familiar tendi-
do en un charco de sangre, de inmediato 
marcaron al 911 para solicitar el apoyo de 
una ambulancia.

Al sitio arribaron paramédicos del ser-
vicio de emergencias, quienes minutos 
antes recibieron el reporte de que afuera 
de un domicilio se encontraba una perso-
na lesionada, a quien estabilizaron y tras-
ladaron de urgencias al Hospital General 
de Izúcar de Matamoros.

Sin embargo, a su llegada este ya no 
presentaba signos vitales. Hasta el mo-
mento se desconocen las causas que 

pudo haber tenido el señor Angelino para 
acabar con su existencia.

SE REGISTRA CUARTA BALACERA EN 
OTRA VIVIENDA EN TEOTLALCINGO; 
POLICÍAS SIN EQUIPOS
San Felipe Teotlalcingo, Pue- Este lunes se 
registraron varios disparos de arma de fue-
go contra una vivienda de San Felipe Teot-
lalcingo, donde no se reportaron heridos, 
sin embargo, este es el cuarto incidente 
que se da en el municipio donde los policías 
municipales no cuentan con equipamiento 
para hacerle frente a la delincuencia.

Cabe recordar que, en enero se regis-
tró el ataque contra la comandancia de la 
Policía Municipal y dos casas, cuando el 
12 de enero, un grupo de encapuchados 
dispararon contra la comandancia con ar-
mas de grueso calibre, sin embargo, los 
elementos no pudieron repeler el ataque.
REDACCIÓN
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4 N E W S W E E K E S PA N O L .CO M

E N  L A S  I M Á G E N E S

In Focus

En apoyo a los palestinos y hutíes de Yemen, manifestantes iraníes se 
congregaron el pasado 12 de enero frente a la embajada británica de 
Teherán y prendieron fuego a la Union Jack (Gran Bretaña) y la bandera 
estadounidense, ambas hechas a mano. En represalia por los ataques 
contra la navegación en el mar Rojo y el consiguiente trastorno de la 
transportación comercial y marítima en todo el mundo, la coalición que 
lidera Estados Unidos lanzó cuatro ataques contra los hutíes, cobrando 
al menos cinco vidas. El 17 de enero, Estados Unidos anunció que había 
vuelto a incluir a los hutíes en su listado de terroristas globales e impuso 

-
-

menitas, 80 por ciento de los cuales dependen de la ayuda humanitaria 
internacional luego de casi una década de guerra entre los rebeldes que 
respalda Irán y Arabia Saudita.

T E H E R Á N, I R Á N

Estallido  
diplomático

AT TA K E NA R E / A F P
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Sheinbaum no contempla 
eliminar pluris ni elección 

de ministros como plantean 
reformas de AMLO

EN EL PROYECTO DE NACIÓN DE SHEINBAUM HAY 17 DE LAS 20 
REFORMAS PROPUESTAS POR AMLO, PERO TIENE DIFERENCIAS 

EN DETALLES, ALCANCES Y TIEMPOS RESPECTO AL PLAN DEL 
PRESIDENTE.

POR: DALILA SARABIA

Ni la reforma para eliminar las 
candidaturas plurinominales, 
la reforma para incluir la 
extorsión entre los delitos que 

prohibición de vapeadores o la elección 
de ministros, jueces y magistrados por 
voto popular que forman parte de las 
reformas constitucionales del presidente 
Andrés Manuel López Obrador estaban 
contempladas en el proyecto de la virtual 
candidata de Morena Claudia Sheinbaum 
en caso de ganar la presidencia.

El paquete de 18 reformas constitucio-
nales y dos legales presiona la actualiza-
ción del Proyecto de Nación 2024-2030 
que Morena trabajó durante meses y que 
actualmente es revisado por un grupo 
de expertos elegidos por Claudia Shein-
baum. Se trata de un documento que en 
caso de que gane la presidencia será el 
que conduciría su gobierno.

EL RESPALDO DE SHEINBAUM 
A REFORMAS DE AMLO
Luego de que el presidente diera a cono-
cer las 20 reformas, Claudia Sheinbaum 
anunció su respaldo y aseguró que esas 
propuestas “serán parte del programa 
que vamos a presentar”.

En una revisión al Proyecto de Nación 

de las 20 reformas presentadas por López 
Obrador, 17 están en el documento, ya 
sea como reformas constitucionales o 
como propuestas de acciones generales 
a concretar, sin embargo, los detalles, al-
cances y tiempos para consolidarlas son 
distintos a los planes del presidente.

De la revisión se desprende que parti-
cularmente las reformas a pensiones, Po-
der Judicial y la Electoral tienen matices y 

presión para incluirlas de acuerdo con los 
términos enviados por la presidencia en el 
plan de gobierno que Sheinbaum presen-
tará el próximo 1 de marzo en el Zócalo 
capitalino, en el arranque de su campaña.

Por ejemplo, la reforma para garanti-
zar que el salario mínimo para maestras, 
maestros, policías, enfermeras, médicos 
y guardia nacional no sea menor al de los 
trabajadores inscritos en el IMSS, ade-
más de no estar contemplada en el Pro-

yecto de Nación, requerirá de una ade-
cuación presupuestal que al momento no 
estaba contemplada.

Tras conocer las propuestas enviadas 
por López Obrador, Claudia Sheinbaum 
subrayó que solo dos de ellas requerirían 

-
nes y la referente a los trabajadores del 
estado para que no tengan un ingreso 
menor al salario medio establecido por el 
IMSS, por lo que descartó que no se vaya 

-
tes para hacerlas realidad una vez que el 
Congreso de la Unión las apruebe.

“(Estas reformas) no representan un 

la aspirante presidencial. “Y además nos 
va a alcanzar para hacer obra pública y 
nos va a alcanzar, también, para seguir 
avanzando los derechos”, dijo Shein-
baum tras hacer un primer análisis de las 
propuestas enviadas por el presidente.

ACELERAN PENSIONES
La reforma al sistema de pensiones -para 
la cual López Obrador ya informó que de-
jará un fondo semilla de 64 mil millones 
de pesos- estaba contemplada en el Pro-
yecto de Nación, pero para el futuro, no 
como una acción que revertiría las refor-
mas al sistema de pensiones de 1997 y 
2007 -como sí lo propuso el presidente-. 
Su consolidación no se vislumbraba en el 
corto plazo.

“En el largo plazo, el sistema de pen-
siones individualizadas heredado del pe-
riodo neoliberal debe reemplazarse por 
un sistema público que garantice un retiro 
digno a los trabajadores. Además de ser 
una cuestión de justicia social, se trataría 
de un poderoso estímulo a la formalidad 
laboral”, se lee en el documento. Recur-
sos dispuestos por el Estado, por ejem-
plo, no se contemplaron en el proyecto.

QUITARLE PODER AL INE Y AL TEPJF
Otra de las reformas que se incluye en el 
documento que hizo Morena y que es resul-
tado de decenas de foros y debates -y que 
también se incluye en la Plataforma Electo-
ral que Sheinbaum presentó ante el INE- es 
la reforma electoral que en el Proyecto de 
Nación se denomina “Reforma Política”.

Sin embargo, en el Proyecto de Na-

ción no se considera eliminar las candi-
daturas plurinominales y con ello reducir 
de 500 a 300 diputados federales, y de 
128 a 64 senadores.

Entre las coincidencias de la visión 
de AMLO y las conclusiones de quienes 
trabajaron en el proyecto de la virtual 
candidata se encuentra la necesidad de 
reducir los presupuestos a los partidos y 
al árbitro electoral.
“(Que se) reduzca los desmesurados po-
deres que actualmente poseen el INE y el 
Tribunal Electoral sobre los partidos; que 

-
mo costo del aparato burocrático encar-

los procesos electorales; que obligue a los 
partidos políticos a operar principalmente 
con aportaciones de sus militantes y sim-
patizantes y que establezca sobre tales 

En el documento que trabajó Morena 
se incluye, además, “establecer la revo-
cación de mandato en todos los niveles 
de gobierno y extenderla a los poderes 
Judicial y Legislativo”.

“El país carga aún con la herencia ne-
fasta de leyes injustas, inmorales o ana-
crónicas que deben ser derogadas, refor-
madas o sustituidas. En tal circunstancia, 
se presenta con frecuencia la disyuntiva 
de optar entre la justicia o la ley. Para su-
perarla, es obligado proceder a realizar 
cambios de fondo en el marco legal, e in-
cluso en el constitucional, ciñéndonos a 
los cauces determinados para ello en las 

de Nación 2024-2023.

¿FILTROS PARA ELEGIR MINISTROS?
La reforma judicial que tanto ha repeti-
do el presidente López Obrador también 
está incluida en el Proyecto de Nación 
redactado por el partido, y aunque sus 
cimientos son los mismos, hay temas 
controversiales, incluso, dentro del grupo 
de los 17 notables elegidos por Claudia 
Sheinbaum para actualizar y delinear lo 
que sería su plan de gobierno.

En la propuesta hecha por Morena y 
sus simpatizantes se concluyó la necesi-
dad de que la reforma al Poder Judicial 
dote de transparencia, austeridad y pro-
bidad a las instituciones de impartición 

de justicia del país y que “establezca una 
tajante y aséptica separación entre el tra-
bajo de los tribunales y jueces y el poder 
corruptor de capitales, grupos de interés 
y organizaciones delictivas”.

Asimismo, que ponga al Poder Judi-
cial al servicio no de las élites -como sos-
tienen ha sido hasta ahora-, sino de la 
población en su conjunto, y que convierta 
a jueces, magistrados y ministros del Po-
der Judicial en mandatarios, es decir, en 
receptores de un mandato del pueblo.

“Es preciso asimismo el estableci-
-

ción administrativa del Poder Judicial”, se 
detalla en el Proyecto de Nación.

La elección por voto popular de ministros 
y magistrados -como lo propone AMLO- no 
está contemplado en el documento, sin em-

tensión podría generar entre Sheinbaum y 
sus expertos, en particular el exministro Ar-
turo Zaldívar, quien ha señalado que si se 
pretende someter a votación por “Yo no me 
he manifestado en contra de la elección de 
ministros y ministras, lo que dije es que me 
parecer que, si acaso nos vamos por ese 
camino, tendrá que ser una elección indi-
recta, es decir, una elección en donde haya 

número de candidatos o candidatas pudie-
ran pasar a la etapa de elección popular. 
No me parece que fuera adecuado a que 
abriéramos a que prácticamente cualquier 
persona con título de abogado pudiera pos-

-
tro”, opinó Zaldívar el 30 de enero pasado, 
durante su visita a la Cámara de Diputados 
para participar en la reunión plenaria de los 
legisladores de Morena.

ORGANISMOS AUTÓNOMOS
Desde el capítulo 1 del Proyecto de Na-
ción denominado “La regeneración de 
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las instituciones” se considera, además 
de las reformas política, al poder judicial, 
energética e hídrica, la reforma a los or-
ganismos autónomos.

Se trata, de acuerdo con el proyecto, 
de una propuesta más matizada que la 
que puso en la mesa el presidente López 
Obrador, pues no solo considera su ex-
tinción, sino también su “readecuación o 
relocalización constitucional”.

Según se argumenta en el Proyecto 
de Nación 2024-2030, el papel de los or-
ganismos autónomos o descentralizados 
ha sido “impedir la ejecución de políticas 
públicas en favor del país y de la pobla-
ción y poner tales políticas al servicio de 
intereses de grupos político-empresaria-
les que siguen anhelando la restaura-
ción del régimen oligárquico y privatiza-
dor para recuperar los negocios ilícitos 
e inmorales que perdieron”. Sobre este 
tema también se ha pronunciado Claudia 
Sheinbaum quien ha pugnado por una re-
visión y evaluación para conocer con cla-
ridad cuáles han sido sus alcances.

“¿Para haber transparencia se requiere 
una institución autónoma que garantice la 
transparencia o puede hacerse sin tanta 
erogación, sin tanto riesgo de un asunto de 
corrupción?”, cuestionó Sheinbaum al pre-
guntarle su opinión sobre la propuesta de 
desaparecer particularmente al INAI.

semana, la aspirante presidencial insis-
tió en que los organismos autónomos se 
crearon para resolver un problema, pero 
después crearon otro: corrupción.

“El problema es que en México se 
generó un asunto en donde ‘hay corrup-
ción, vamos a generar el Sistema Anti-
corrupción’ (….) ¿y qué ha pasado ahora, 
ha disminuido la corrupción?, ¿necesita-
mos todo ese sistema para disminuir la 
corrupción?, ¿necesitamos un organismo 

con tantas direcciones generales para 
que haya transparencia?, eso es lo que 
tenemos que preguntarnos las y los mexi-
canos y si mejor ese recurso lo utilizamos 
para mejores pensiones, mejor educa-
ción, mejor salud”, señaló.

“Estas iniciativas, además de que son 
muy importantes, generan un debate a 
nivel nacional que hay que darlo”, detalló 
y descartó que estas reformas se traten 
de acciones autoritarias como “pretende 
hacer creer la oposición”.

PROGRAMAS SOCIALES
Bajo el principio “por el bien de todos, 
primero los pobres”, la administración 
del presidente Andrés Manuel López 
Obrador ha priorizado la política social 
a través de la entrega de transferencias 
directas de dinero, por ejemplo, los apo-
yos a los adultos mayores, personas con 
discapacidad, Sembrando Vida, Jóvenes 
Construyendo el Futuro, compra de fertili-
zantes e, incluso, La Escuela es Nuestra.

una eventual regresión en materia de bien-
estar”, Morena concluyó en el Proyecto de 
Nación que se debía asegurar la extensión 

100% de las personas que demanden su 
inclusión y propondrían la conversión de 
los programas de bienestar en derechos 
constitucionales, otra propuesta que va en 
sintonía con lo enviado por AMLO a la Cá-
mara de Diputados.

“En el periodo 2024-2030 el gobierno 
federal mantendrá los programas en su 
totalidad, incrementará los montos de las 
pensiones, las becas y los apoyos corres-
pondientes, se asegurará de extender 

-
nes demanden su inclusión”, se detalla 
en el documento.

En el caso particular de las pensiones 

a los adultos mayores, Claudia Shein-
baum se ha pronunciado no sólo por un 
aumento constante del monto que se en-
trega, sino que ha dicho que el aumento 

La propuesta de AMLO para que el 
Estado esté obligado a contratar a los 
jóvenes que no estén estudiando -ga-
rantizándoles un sueldo, tal como opera 
Jóvenes Construyendo el Futuro-, no es 
una idea que se haya considerado en el 
Proyecto de Nación 2024-2030.

“Se continuarán y extenderán los pro-
gramas Sembrando Vida, Bienestar para 
el Campo, Producción para el Bienestar, 
Fertilizantes para el Bienestar, BienPes-
ca y Precios de Garantía. Tales progra-
mas se aplicarán de manera que los 
subsidios no generen dependencia, sino 
que terminen cuando las economías apo-
yadas se hayan vuelto ambiental, econó-
mica y socialmente sostenibles”, subraya 
el Proyecto de Nación.

¿BECAS PARA QUIÉN?
Uno de los temas en lo que desde aho-
ra se comienza a notar la diferencia de 
visiones entre Claudia Sheinbaum y An-
drés Manuel López Obrador tiene que ver 
con las becas a los niños.

Mientras que AMLO envió una refor-
ma constitucional para garantizar becas 
a estudiantes de familias pobres en todos 
los niveles de escolaridad, Sheinbaum 
ha planteado que, sin importar el nivel 
socioeconómico de los estudiantes, ella 
buscará becar a las 100% de los estu-
diantes de educación básica del país, tal 
y como lo implementó en la CDMX cuan-
do fue jefa de Gobierno.

En el Proyecto de Nación 2024-2030, 
por otra parte, se plantea la universaliza-
ción de las becas a estudiantes del nivel 
medio de la enseñanza pública.

PROYECTO DE NACIÓN DEJA FUERA LA 
PROHIBICIÓN AL MALTRATO ANIMAL
La prohibición al maltrato animal fue uno 
de los temas obviados en la redacción 
del Proyecto de Nación 2024-2030 que 
redactó Morena, sin embargo, se trata 
de un tema prioritario en las agendas del 
presidente y Sheinbaum quienes, cada 
uno a su manera, lo ha puesto en la mesa.

El presidente López Obrador, por 
ejemplo, optó por enviar una reforma 
constitucional.

“La presente iniciativa tiene por objeto 
establecer en la Constitución la prohibición 
del maltrato a los animales y la facultad del 
Congreso de la Unión para emitir la ley ge-
neral que regule la protección de los anima-
les, de acuerdo con su naturaleza, carac-
terísticas y vínculos con las personas, así 
como para la prevención y prohibición del 
maltrato en la crianza y en el aprovecha-
miento de animales para consumo huma-
no, y de medidas necesarias para atender 
el control de plagas y riesgos sanitarios, así 
como la incorporación de dicho tema en los 
planes y programas de estudio de la educa-
ción del país”, se expone en la exposición 
de motivos de la reforma.

Claudia Sheinbaum sumó este tema 
en la Plataforma Política que registró ante 
el INE como parte del proceso rumbo a la 
elección del 2 de junio próximo.

En el documento se contempla la ela-
boración de una iniciativa de ley que con-
solide en el ámbito federal la obligación 
de toda persona a brindar un trato huma-
nitario a los animales de granja, especies 
acuáticas y animales de compañía. Ade-
más de que se facultará a las corporacio-
nes ministeriales y policiales a perseguir 

animales y se capacitará para este efecto 
al personal involucrado.
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